

## *Le parlement du Bon Sens du 24 Mars 2017 à Bangui*

Un premier Parlement du bon sens a été organisé en République Centrafricaine, par José Maria Cueto, membre du conseil scientifique de l'OIB à Bangui, où il était alors en poste.



L'organisation de ce parlement semblait une gageure, dans ce pays alors en très grande difficulté et classée dernier dans la liste des pays heureux.

Toutefois, José Maria Cueto ne s'est pas laissé décourager et, contre toute attente, le parlement a finalement pu se tenir avec une quarantaine de participants, d'horizons sociaux extrêmement variés.

42 propositions ont été émises.



LES PROPOSITIONS DU BOUTTEUR

- 1° La Santé en Centrafrique. 34 voix
- 2° Création d'un espace d'encadrement de toute la pop. (orientation). 3 voix
- 3° Mettre en place un programme de cours du soir pour remédier au problème d'analphabétisme. 2 voix
- 4° Création d'un Centre d'initiation des filles en entrepreneuriat. 8 voix
- 5° La stabilité et la paix en RCA 7 voix
- 6° Permettre à un jeune Centrafricain de Compétir Comme les autres jeunes. 0 voix
- 7° Le respect de la dignité humaine et la lutte contre l'impunité dans le pays. 32 voix
- 8° Créer un cadre de développement personnel pour favoriser le développement et le bonheur social. 0 voix
- 9° Favoriser l'accès des <sup>tous les</sup> Centrafricains à l'électricité et à l'eau. 32 voix
- 10° Création d'emplois pour tous les Centrafricains. 8 voix
- 11° Création des universités et des centres de formation dans les 16 préfectures de la RCA. 31 voix
- 12° Transparence et équité; exploitation des ressources naturelles. 4 voix
- 13° La Répartition égale des revenus des richesses à tous les Centrafricains. 2 voix



- 14° Création des centres culturels dans tout le pays. 15 voix
- 15° Participation des Centrafricains dans la prise des décisions. 4 voix
- 16° La Santé et la formation en entrepreneuriat des jeunes. 2 voix
- 17° Chaque Centrafricain doit cultiver la vigne ensemble dans la dignité de tous. 2 voix
- 18° La protection de l'environnement et la promotion de l'agriculture. 24 voix
- 19° La liberté d'aller et venir et de vaquer à ses occupations. 2 voix
- 20° Donner la possibilité aux enfants d'étudier et de gagner leur vie. 2 voix
- 21° Unité, dignité et Travail. 28 voix
- 22° Défense de l'intégrité territoriale et de la souveraineté nationale et la reformation de l'armée. 2 voix
- 23° Promouvoir l'éducation de qualité. 16 voix
- 24° Nouvelle méthode de la gestion du pays axée sur le résultat. 1 voix
- 25° La réhabilitation de la philosophie du président fondateur. 27 voix
- 26° La protection de l'enfance. 10 voix
- 27° Lutte contre la discrimination et promouvoir la parité entre l'Homme et la Femme. 2 voix
- 28° L'ouverture de la RCA au monde. 4 voix
- 29° Donner à manger à tous les Centrafricains. 2 voix
- 31° Le Centrafricain doit avoir droit au manger, à l'éducation, travailler et au bien-être. 2 voix
- 32° Justice sociale et égalité de chance. 19 voix
- 33° Respect des droits humains. 2 voix
- 34° Protection de la population de la richesse. 2 voix
- 35° Répartition équitable de la richesse. 2 voix
- 36° Production économique et le SVPT et l'agriculture. 14 voix
- 37° Femme à niveau au lycée et à l'université. 2 voix
- 38° La libre circulation d'aller et venir. 2 voix
- 39° Justice, égalité de tous. 2 voix
- 40° Développement d'infrastructures. 18 voix
- 41° Développement d'une activité génératrice de revenu. 1 voix
- 42° Être psychologiquement bien. 5 voix

Les discussions ont été à la fois sérieuses et enthousiastes. Après de nombreux échanges les sept résolutions suivantes ont été votées.



### **Les 7 résolutions du Parlement du Bon sens de Bangui pour 2017**

1. Assurer la sécurité en Centrafrique,
2. Assurer le respect de la dignité humaine et la lutte contre l'impunité dans le pays,
3. Favoriser l'accès de tous les centrafricains à l'électricité et à l'eau,
4. Création des universités et centres de formation dans les 16 préfectures de la République Centrafricaine,
5. La protection de l'environnement et de l'agriculture,

6. Faire réalité la devise du pays : Unité, Dignité et Travail,

7. la réhabilitation de la philosophie du président-fondateur